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國軍退除役官兵輔導委員會 

109年上半年「資料開放諮詢小組」會議紀錄 

壹、時間：109年6月23日(星期二)上午9時30分 

貳、地點：本會榮光大樓11樓會議室 

參、主席：呂副主任委員兼召集人嘉凱                紀錄：丁文聰 

肆、出(列)席單位及人員：（如簽到表） 

伍、主席致詞及介紹委員：（略） 

陸、上次會議決議事項辦理情形。（略） 

主席指裁示：洽悉。 

柒、報告事項： 

第一案、本會資料開放推動現況。（略） 

(一)委員發言重點：(依發言順序) 

1.皇甫委員欣筠： 

如能開放更多退除役官兵就學、職訓、就業、就醫及就養等輔導

安置資料，對從軍意願會有增加，對募兵而言會有更好的迴響。 

2.柴委員惠珍： 

(1)開放可再利用資料，例如職訓、求職就業等統計資料、深度

休閒旅遊或就養福利等相關措施。 

(2)開放資料目標是扶持國內新創產業，經由創意產生應用及可

回饋為公部門施政服務項目。 

(3)已開放及已取得金標章資料集，二者項數不相符之疑義。 

3.沈委員柏延： 

(1)現有退除役官兵 34萬人資料，可依年齡、地區、健康狀況做

做結合，經去識別化後納入開放資料。 

(2)貴會所屬高山農場之水土保持或是開發狀況、可經由空拍取

得相關數據過程納入開放資料。 

(3)居住清境農場或偏遠地區的的榮民，其需求透過問卷調查了

解，依年齡層分類，如此的開放資料意義較大。 
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(4)開放資料集下載次數部分，可再依回饋及從作業面上去思考

會更好。 

4.張委員菁芬： 

(1)可在需求面思考發展不同主題資料庫。 

(2)多報導及開放退除役官兵投入長照在地就業，運用專長融入

社區產生情感等相關主題資料。 

(3)使民眾透過開放資料，了解榮家服務成果、品質及加值部分。 

5.皇甫委員欣筠：  

(1)開放資料強調的是資料便於再利用 

(2)美國開放資料有個名詞「實證(循證)決策」，據此做為推動政

府資料開放共享與以實證為依據制定政府政策之基礎。 

(3)開放去識別化資料，供外界創新產生不同運用，其結果可回

饋貴會納為施政決策調整參考。 

6.梁委員德馨： 

(1)資料去識別化提供需多面向分析、研究及全面評估。 

(2)可設置資料實體隔離區，透過規範提供使用者處理資料。 

(3)考量成本及效益，可開放供使用者提出申請及採收費方式。 

(4)各態樣資料串接時，步驟有二：統計資料更細緻化、評估分

析資料串接是內部或外部資料。 

(5)可朝多面向主題式統計的方向努力。 

7.皇甫委員欣筠：  

(1)易去識別化資料初步處理後先予公開，再依社會大眾反饋意

見、需求持續深化處理資料。 

(2)貴會資料經開放再利用後，透過回饋可減輕行政與政策負擔。 

(3)因開放少，使社會大眾無法了解貴會工作及提出需求意見。 

8.梁委員德馨： 

(1)個人資料去識別化公開，須受個資法及統計法等規範。 

(2)以主題式統計分析報告方式長期穩定提供相關開放資料。 

(二)本會承辦單位回應： 
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1.統計資訊處(沈科長哲怡)： 

自 104 年 2 月 1 日後上架資料集始納入標章計算，之前上架 65

項資料集未列檢核及提供標章。 

2.就學就業處(劉副處長美蓉)： 

本會專屬網站、社群等已揭露本會輔導就學及就業等相關資訊。 

3.統計資訊處(鄧副處長文漢)： 

本會及所屬機構等相關資料均依規範傳送目的事業主管機關，由

其負責資料開放業務，本會依分工積極協助辦理開放。 

4.統計資訊處(張委員志強)： 

本會內部統計分析資料將再評估分析是否適合開放或該如何開

放，請委員指導及建議。 

 (三)主席指裁示： 

1.請盡量開放輔導就學、職訓及就業等資料，提升募兵意願。 

2.更公開本會可再利用資料，並依各界回饋意見精進更細緻化及客

製化。 

第二案、本會資料開放 109年下半年重要辦理事項。（略） 

(一)委員發言重點：(依發言順序) 

1.張委員菁芬： 

(1)使用者在下載開放資料時，提供問卷為 feedback (回饋)。 

(2)建議資料處理方式可按議題找專業領域諮詢委員討論。 

2.柴委員惠珍： 

(1)政府資料公開要考慮的法規議題是個資法或營業秘密法。 

(2)資訊系統建置時，要規劃公開資料以開放格式來進行開發。 

3.皇甫委員欣筠： 

建議出席黑客松、資訊應用服務創新競賽活動或開放政府協作會

議(唐鳳政委每月召開)等觀摩學習及尋找合作夥伴。 

 (二)本會承辦單位回應： 

1.統計資訊處(鄧副處長文漢)： 
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開放資料尚須考量成本效益、是否具運用價值。 

2.統計資訊處(張委員志強)： 

(1)擬初步以簡單的表格，檢討整理可開放使用之欄位。 

(2)本會刻正辦理資料中心平臺之開發建置，需要時間循序漸進

彙整及處理可開放欄位，兩者可相輔相成。 

(3)填寫問卷回饋及找相關領域委員提供諮詢的建議，列為後續

推動開放資料業務之參考。 

(三)主席指裁示： 

1.委員相關建議，請統計資訊處納入後續推動參考，在 8月教育訓

練時納入宣導說明。 

2.推動開放資料是增加外界了解本會業務的重要平臺，請持續辦理。 

柒、散會：上午11時15分。 






